

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 3 de agosto de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, La Prensa, Excélsior, La Razón, El Sol de México, Reforma, El Heraldo de México, Crónica, Excélsior, El Universal, La Jornada, Milenio, Ovaciones.

Impacta austeridad en ola de violencia/24 Horas

Alcaldías que desde 2021 ya no recibieron recursos del Fortalecimiento de la Seguridad en Entidades Federativas y Municipios, tras su extinción, padecen por secuestro y homicidios. El dinero que reciben los ayuntamientos no alcanza ni el 10% de lo que se destinaba. El último Fortaseg incluyó 14 mil mdp y para 2023 sólo habrá mil millones de apoyo. Los hechos recientes en Chiapas, Michoacán, Guanajuato y Sonora se deben, en parte, a la reducción de presupuesto, dice especialista. En Apatzingán bloquearon vías en protesta por un operativo de la Sedena. (...) Este sábado, el jefe del Ejecutivo celebró el quinto año de la victoria electoral en las elecciones presidenciales, el mandatario recurrió nuevamente a su frase "¡me canso ganso!", para expresar su confianza en que disminuirá la violencia y que México tendrá un sistema de salud mejor que el de Dinamarca.

Acusan que en México opera un nuevo cártel de la Salud/La Prensa

Javier Salazar, líder de personal médico, denunció que durante el sexenio de Felipe Calderón el gobierno panista creó monopolio de la salud a través de asociaciones civiles mismas a las que se les dieron facultades legales para la certificación de médicos especialistas, tras la llegada del presidente López Obrador en el año 2018, los médicos residentes médicos y especialistas tuvieron confianza en que serían desmanteladas estas estructuras de poder que controlan las direcciones de los hospitales públicos la Secretaría de salud y la certificación de especialistas en México. Sin embargo, hoy médicos disidentes, residentes médicos y médicos del sector salud consideran que el presidente López Obrador los traicionó, y que desde la estructura actual de la Secretaría de Salud se está generando un nuevo cártel de la Salud, que en lugar de estar preocupados Por los derechohabientes y la población en general están preocupados en hacer negocios. El mejor ejemplo está relacionado con los ataques por parte del subsecretario Hugo López-Gatell a diversos grupos de médicos con el fin de lograr un monopolio para la cirugía estética en México.

Crecen casos de problemas de salud mental/Excélsior, 24 Horas

De agosto de 2022 hasta abril de este año, el Imss ha realizado dos millones de detecciones de problemas de salud mental, de las cuales, 2% quedaron clasificadas como "sospecha de ansiedad o depresión" y el 1.5% como posible "trastorno de pánico", informó Célida Duque Molina, directora de Prestaciones Médicas. Durante la sesión ordinaria el H. Consejo Técnico del Imss, la funcionaria añadió que se ha podido saber que las entidades que han registrado un mayor número de casos de trastornos de salud mental son Coahuila, Jalisco, Yucatán, Ciudad de México y Aguascalientes, entre otros.

Muere una persona al día por hechos de tránsito en la CDMX/La Razón

De acuerdo con el reporte trimestral de hechos de tránsito de la secretaría de Movilidad, en los primeros 90 días del año se registraron 21 mil 209 accidentes en la Ciudad de México. En este lapso hubo 9 fallecimientos, lo que significa que cada día una persona muere por accidentes de tránsito en la capital, en promedio. Además, hubo ocho mil 327 personas lesionadas, entre motociclistas, peatones y pasajeros. Según datos del Imss, los accidentes viales son la séptima causa de muerte en

México, mientras que en la capital se atienden a más de tres mil pacientes al mes en áreas de traumatología por este motivo.

Cofece gasta 800 mil mdp en comidas/El Sol de México

Los empleados del regulador antimonopolios tendrán diversas opciones en proteínas como lomo de cerdo y filetes de pescado. Mientras organismos como la Profeco suspendieron su servicio de comedor institucional por medidas de austeridad, la Cofece gastará alrededor de 800 mil pesos para que sus empleados puedan consumir menús vegetarianos y diversas carnes rojas. A través de una licitación publicada en Compranet, la Cofece detalló que estos alimentos deberán ser preparados y diseñados por un licenciado en Nutrición, el cual deberá acreditarse como tal mediante cédula o título profesional. Según el sitio QuiénEsQuién. Wiki, en los primeros tres años de la presente administración pública federal, la empresa se benefició con contratos por poco más de 545 millones 949 mil pesos. Entre sus principales clientes se encuentran el Issste, y la Ssa para diversos hospitales a nivel nacional.

México, de los punteros mundiales en obesidad/24 Horas

En el país, la prevalencia de obesidad se ubica en 75.2%, según la Ensaut 2022, es una de las más altas a nivel mundial y está asociada con los factores de riesgo y enfermedades crónicas más frecuentes; en el país se carece de una adecuada educación nutricional. La obesidad es uno de los principales retos para la salud pública a nivel global y en México, desde el año 2016, fue declarada por las autoridades de salud como una emergencia sanitaria Por lo cual, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) 2022, "se requieren políticas públicas multisectoriales para prevenir y controlar la obesidad".

Prevén hasta 10 días más de calor/La Razón

Un domo de calor da lugar a una nueva etapa que podría tratarse de una cuarta ola de altas temperaturas y que, de acuerdo con estimaciones de especialistas, puede extenderse hasta 10 días. Víctor Manuel Torre Puente, meteorólogo de la UNAM, señaló que la nueva etapa de calor entró el sábado 1 de julio. Tras el registro de 112 muertos por el impacto de la tercera ola de calor en el país, pidió a la población extremar precauciones. En lo que va de la presente temporada de calor que se inició el 19 de marzo, correspondiente a la semana epidemiológica número 12, y que se extenderá hasta la semana epidemiológica 40 se han registrado un total de mil 559 casos asociados a temperaturas naturales extremas y 112 defunciones ocurridas en ocho estados. Nuevo León es la entidad más afectada, con 64 muertes confirmadas, según el reporte de la Secretaría de Salud, aunque a nivel local se reportaron 96 casos. Tamaulipas (19), Veracruz (15), Tabasco (5), Oaxaca (4), Quintana Roo (2), Sonora (2) y Campeche (1) son los otros estados afectados.

Alta demanda de vapeadores/Reforma

A mediados de 2022, la comercialización de cigarros electrónicos y vapeadores fue prohibida en el país; sin embargo, ese mismo año, alrededor de 18 millones de mexicanos se declararon consumidores de estos productos, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (Ensanut) de 2022. En México, cerca de medio millón de adolescentes mencionó usar cigarros electrónicos, mientras que 1.3 millones de adultos se declararon también usuarios, arrojan los recientes resultados de la encuesta. Si bien el documento acota que es necesario considerar el impacto de medidas como la prohibición de vapeadores, la restricción a la publicidad del tabaco y hasta la imposición de espacios públicos totalmente libres de humo a partir de este año, la realidad es que la población fumadora de tabaco tradicional o cigarros electrónicos aumenta cada año.

Impulsan empoderamiento femenino/El Heraldo de México

"Antes las mujeres se dedicaban a dejar la comida, recoger la leña y a hacer otras actividades como el cuidado de la familia", comentó en entrevista para Mente Mujer Columba Jazmín López Gutiérrez, directora general de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, dependencia que ha enfocado gran parte de su trabajo a impulsar el desarrollo de la mujer en el campo, a través de programas como Altépetl Bienestar, el cual tiene como objetivo conservar, proteger, restaurar y mantener los ecosistemas y agroecosistemas del Suelo de Conservación en la Ciudad de México. Además de la capacitación de campo, uno de los objetivos de la dependencia, es que las mujeres vendan sus propios productos. "También tenemos capacitaciones para que los alimentos cumplan con todas las normas de calidad de la Cofepris. Estamos dando apoyos a través del programa Altépetil para el etiquetado, la imagen y para que (los productos) puedan llegar a las tiendas de autoservicio y departamentales".

Muere joven en intento de asalto; familiares donan sus órganos/Crónica, Excélsior, El Universal

Una joven de 28 años, quien perdió la vida como resultado de un asalto al intentar robarle su vehículo, había externado a su familia, su deseo de que a su muerte sus órganos y tejidos fueran donados, y su voluntad se respetó. El fatal incidente que le arrebató la vida a esta joven se registró en el municipio de Tlalnepantla, Estado de México, regaló vida a más de una decena de personas, quienes serán receptoras de su corazón, hígado, dos riñones, una córnea y tejido musculoesquelético. La mujer de 28 años, era licenciada en Contaduría, a quien su madre la describió como: alegre y enamorada de la vida, ingresó al Hospital General Regional No. 72, donde especialistas le diagnosticaron muerte encefálica, secundaria a la grave lesión que recibió. Los familiares de la paciente, quienes le inculcaron la cultura de la donación y aún con el dolor del ser amado perdido, optaron por respetar su deseo manifestado en vida y donaron sus órganos y tejidos, para brindar una oportunidad de salud a personas que viven con la esperanza de recibir un trasplante. El hígado fue enviado al Instituto Nacional de Nutrición y el tejido musculoesquelético será procesado en el Banco de Tejidos del Estado de México. Es importante recordar que todas las y los interesados en convertirse en donador voluntario de órganos y tejidos se puede consultar la página de internet del Cenatra: https://www.gob.mx/cenatra/ o ingresar a www.imss.gob.mx/salud-enlinea/donacion-organos.

Logran embriones sintéticos/El Heraldo de México

Científicos de la Universidad de Cambridge y del Instituto Tecnológico de California, dirigidos por Magdalena Zernicka-Goetz, dieron a conocer el desarrollo de embriones humanos sintéticos utilizando células madre, prescindiendo así de útero, óvulos y espermatozoides. En los humanos, como en otros animales, la reproducción sigue un principio muy simple: hace falta que una célula del macho se junte con una de la hembra para que empiece a formarse el embrión, que después de un periodo de incubación, se convertirá en un nuevo individuo. Estas células originales no son de cualquier tipo, sino que tienen que tener características especiales, la principal es que sólo posean la mitad de cromosomas que las células normales. Se denominan gametos, son el óvulo y el espermatozoide. Pero un grupo de científicos logró invalidar esta norma universal y milenaria que recogen los libros de texto y consiguió crear un embrión humano sin usar ningún gameto, informó The Guardian.

Por operar sin higiene, ponen sellos de suspensión a 43 purificadoras de agua/La Jornada, Milenio, Ovaciones

Personal de la Agencia de Protección Sanitaria de la Secretaría de Salud suspendió actividades en 43 establecimientos mercantiles relacionados con la purificación de agua por diversas irregularidades, a fin de prevenir riesgos en el consumo para los capitalinos. La agencia recordó que para evitar enfermedades diarreicas se debe consumir agua desinfectada mediante la aplicación de dos gotas de plata coloidal o de cloro por cada litro de agua que se vaya a beber, dejándola reposar de 15 a 20 minutos.

Otorgan atención médica gratuita a mujeres en MH/La Razón

Por segundo año consecutivo, en la alcaldía Miguel Hidalgo las mujeres tendrán atención especializada gratuita mediante el programa Médico en tu Casa 2023, que incluye servicios especiales como ginecología, estudios de Papanicolaou y escaneos mamarios. El alcalde Mauricio Tabe sostuvo que este programa y su renovación responden a la urgencia de cubrir una necesidad de las y los miguelhidalguenses en una época donde se desmantelan instituciones públicas de salud por agenda política, como sucedió con el Seguro Popular e incluso con Médico en tu Casa, eliminado en la Ciudad por Morena en el 2018. "¿Qué tenemos que hacer? Poner manos a la obra lo más que podamos para satisfacer esa necesidad que la gente tiene frente a las malas decisiones que tomaron el Gobierno federal y el Gobierno de la Ciudad", expresó.

Estados, con 51 mmdp de gasto sin comprobar/La Razón

De acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), 28 gobiernos estatales arrastran en conjunto recursos federales sin comprobar por un monto de 51 mil 130.6 millones de pesos. Con este dinero se podrían construir 85 hospitales de especialidades con capacidad para 90 camas, como el Hospital General 35 del Imss inaugurado recientemente en Cuautlancingo, Puebla, el cual tuvo un costo de 600 millones de pesos. Según el estudio "Hablemos de ingresos 2023" que subió el Imco en días pasados a su página web, la entidad que tiene más recursos por aclarar es Michoacán, con 13 mil millones 737 mil 100 pesos, situación atribuible a la administración de Silvano Aureoles, pues el corte del Instituto es al 2021.

Malaria en EU despierta alarma; "ningún país está a salvo": OPS/La Razón

La presencia de casos locales de malaria en Estados Unidos a 20 años del último brote endémico es una alarma para la OPS al exponer que "ningún país está a salvo" de las enfermedades, tras el fin de la pandemia de COVID. Luego de que los

Centros para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos emitieran una alerta por cinco transmisiones locales en Texas y Florida por vectores o mosquitos (plasmodium viva), la asesora internacional en Enfermedades Transmisibles del organismo, Mónica Guardo, dijo en entrevista con La Razón que éste es un recordatorio de que tener sistemas de salud bien establecidos es clave para cortar el paso del parásito. Esta situación "genera una alarma importante para EU como un país que no tenía casos autóctonos en 20 años", expresó, pero destacó la rápida alarma, pues enfatizó que "con un caso es suficiente" para dar aviso a médicos.

Reportan más de 60 muertes por ola de calor en la frontera/Milenio

El calor en Texas ha alcanzado cifras récord este 2023, lo que ha dejado al menos 55 migrantes fallecidos solo en la región de El Paso, que abarca la frontera con Ciudad Juárez, Chihuahua. En Laredo, al sureste del estado texano, durante los últimos 10 días han muerto nueve más a consecuencia de temperaturas superiores a los 43 grados, lo que no se veía desde 2021. El vocero de la Patrulla Fronteriza, Fidel Baca, alertó de los riesgos de cruces ilegales durante esta temporada de altas temperaturas, pues ha dejado 55 muertes y más de 220 rescates de migrantes que han visto en riesgo su vida. En esta zona desértica en el triángulo entre Texas, Nuevo México y Chihuahua, una de las rutas más utilizadas por los migrantes, las temperaturas han superado los 40 grados durante los últimos días, por lo que la Patrulla Fronteriza alertó de los rescates que se han realizado, pero también de las muertes causadas por el calor.

Comer bien y hacer ejercicio, clave para frenar el hígado graso/El Heraldo de México

El hígado graso es el padecimiento más común en alteraciones del funcionamiento hepático, siendo una alteración metabólica que puede ser originaria por la presencia de sobrepeso, hipertensión, alteraciones en la glucosa, en el colesterol o en los triglicéridos; así como elevación del ácido úrico, alteraciones en la tiroides, apnea del sueño o por ovario poliquístico, por citar algunos males. A raíz de estas conductas alteradas se genera el depósito de grasa a nivel hepático, en el riñón. Este padecimiento generalmente es asintomático, motivo por el cual pueden pasar años en su evolución hasta que se presente la cirrosis, la cual si se llega a descompensar puede resultar en un grave problema para la vida del paciente y se presenta la necesidad de un trasplante. Por lo que los especialistas del Centro Médico ABC recomiendan mantener una dieta balanceada, bajo o nulo consumo de alcohol, realizar ejercicio de manera frecuente y dormir bien para evitar este padecimiento.

Gerardo Gamba en ¡Goya, goya, cachun cachun..... Universidad!/Crónica

La semana pasada la empresa Quacquarelli Symonds Limited (conocida como QS), publicó la versión número 20 del World University Ranking. Esta firma tiene 20 años generando una metodología robusta que refleje de manera confiable el desempeño de las universidades en el mundo. La compañía empezó a trabajar en la posibilidad de hacer este ranking mundial de universidades a finales del siglo pasado y durante tres o cuatro años visitaron múltiples universidades para analizar con detalle las necesidades y cómo podría hacerse el análisis. Finalmente, decidieron que se enfocarían en cuatro objetivos fundamentales de las universidades: la excelencia en investigación, la producción de graduados que encuentren empleos, el compromiso hacia la excelencia en la enseñanza y el interés en la internacionalización. Este año se agregó además el grado de sustentabilidad y la colaboración internacional en investigación. Les llevó algunos años para que los científicos y las autoridades de las universidades aceptaran las bondades de la metodología, pero, comentan que hoy en día, lo consideran como una evaluación justa, equilibrada, rigurosa y fiable. La primera lista de clasificación se publicó en 2004 y la semana pasada se liberó la número 20.